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财经

截至昨天，只有个别品牌宣布单品降价

洋奶粉降价
跟进的不多

本报济南7月7日讯（记者 林
媛媛 实习生 刘明哲） 当地时
间7月3日，美国一家非政府监督机
构环境健康中心（CEH）发布报告
称，在美国10个州购买的百事可乐
中，4-甲基咪唑均严重超标。报告
中，CEH将4-甲基咪唑称为“可能
致癌的添加剂”。5日，本报记者就
此联系了百事可乐大中华区。

百事可乐大中华区回复本报

时坚称其产品是安全的，“美国食
品药品管理局以及世界范围内其
他监管机构，包括欧洲食品安全局
和加拿大卫生部，都认为我们的食
品和饮料中的焦糖色素是安全
的。”“百事公司在中国的饮料中所
使用的焦糖色符合所有地方法规
要求。”

在坚称产品安全的同时，百事
承诺使用改变生产工艺的焦糖色

素，并已经采取积极措施。“我们的
焦糖色素供应商们正在修改他们
的生产工艺，以降低焦糖中4-甲基
咪唑的含量。”百事强调产品的配
方将不会改变。而百事在美国则做
出承诺：“到2014年2月，加州以外
的其他州也将完成更改生产流程
的工作。”

但是，由于美国加利福尼亚
州表示将把这一化学物质列为

可能致癌物质，CEH发现在加州
购买的百事可乐饮料不含4 -甲
基咪唑。

值得一提的是，2011年与百
事可乐共同陷入“致癌门”风波
的可口可乐此次表现良好。CEH
公告显示，在包括加州在内购买
的11份可口可乐饮料中，有10份
不含4-甲基咪唑，1份含量微乎
其微。

酱油醋糖果中
都有焦糖色素
专家：适度食用无碍健康

本报济南7月7日讯（记者 林媛
媛 实习生 刘明哲） CEH公告
中指出百事可乐严重超标的“可能致
癌物质”4-甲基咪唑，是以亚硫酸铵
为原料生产焦糖色素过程中产生的。
4-甲基咪唑是不是致癌物质？

齐鲁工业大学食品与生物工程
学院教授、山东省食品科学技术学会
会员、济南市食品安全专家委员会专
家刘秀河说，焦糖色素是人类使用历
史最悠久的食用色素之一，除了可
乐，酱油、食醋、料酒、酱卤、腌制品、
烘制食品、糖果等都含有一定量的焦
糖色素。

“焦糖色素的伴生成分4-甲基咪
唑会不会致癌至今无定论，但只要不
过量还是安全的，不必过分恐慌。”刘
秀河教授表示,只要使用焦糖色素的食
品符合GB2760-2011标准，不长期对含
焦糖色素的某种饮料或食品暴饮暴食
就应该是安全的。“凡事都有个度，就
像喝酒，适量饮酒有益健康，喝多了是
很伤身的，还会酒精中毒。”

早在上世纪60年代，焦糖色素中
的4-甲基咪唑就因被疑对人体有害而
在各国禁用。后经研究证明它是无害
的，联合国粮农组织、联合国世界卫生
组织、国际食品添加剂联合专家委员
会均已确认焦糖色素是安全的，但对4
-甲基咪唑含量作了限量规定。

欧洲食品安全局、美国食品药品
管理局等多家监管机构均认定，所有
种类的焦糖色素是安全的。而美国加
利福尼亚州2011年1月就把4-甲基
咪唑列为“可能致癌物质”，并将每日
29微克吸收量作为“没有明显危险水
平”，这远低于普通可乐饮品的4-甲
基咪唑含量。

柳传志：

借钱创业不靠谱
如为磨练意志另当别论

本报北京7月7日讯（记者
仲爱梅） 大学生就业压力

大，创业也是一个选择。在联
想控股董事长柳传志看来，大
学生创业一定要慎重，特别是
如果用父母的养老钱或是借
来的钱创业，就更要谨慎了。
这是7月6日柳传志在参加“中
国创业榜样”大型公益活动时
给予年轻创业者们的忠告。

由中央电视台财经频道
主办的“中国创业榜样”大型
公益活动6日启动。联想控股
董事长柳传志、大连万达董事
长王健林、新东方董事长俞敏
洪与来自清华、北大、山东大
学等几十所高校以及中国大
学生创业俱乐部的2000多名
大学生们一起，就当下年轻人
颇为关注的创业问题展开了
深入探讨。

“大学生在创业前一定要
想清楚创业中可能遇到的问
题，如果家庭条件允许，创业
的目的主要是为了磨练自己
的意志，那你完全可以大胆去
尝试。但如果是拿父母的养老
钱，或者是借来的钱创业，那
你一定要慎重了，最好能先进
行社会实践，了解创业中到底
有哪些事以及自己是否具备
这些条件。”在谈到自己的创
业心得时，联想控股董事长柳
传志表示。

电影《中国合伙人》中成
东青的原型、被年轻人视为

“创业偶像”的新东方董事长
俞敏洪也认为，创业不一定非
得从一毕业就开始，可以先在
公司里磨练一段时间再说。

“现在很多大学生几乎是从一
进入大学校门就开始为将来
的就业忙活，这样有好的一面
也有坏的一面。大学毕竟是学
习知识的地方，因此我的建议
是，别着急，先学好专业，争取
大学期间读完400本书再说。
不读书，人很容易变得浮躁。”

“中国创业榜样”大型公
益活动今年7月正式启动，计
划用一年多时间走进中国100

所最高学府，为数百万学子设
立创业课堂，并在中国100个
县、东西南北中最具代表的城
市中寻找创业英雄，书写他们
的创业故事，以期为青年创业
者提供一个全资源对接扶持
的平台。

配方被爆可能致癌

百事称其可乐中焦糖色素安全

本报济南7月7日讯(记者 孟
敏) 在国家发改委启动对乳粉企
业反垄断调查后，惠氏承认经营活
动中存在涉嫌对经销商和零售商
进行价格控制的做法，并宣布主要
产品降价11%，其中单品最高降价
20%。7日，记者调查发现，济南各
大商超中除婴贝儿外，银座、大润
发、家乐福等还未落地降价政策。

在历山路的大润发超市，亨氏
超金奶粉打出了促销信息，而惠氏
奶粉不仅没有促销，价格也没什么
变化，“暂时还没有收到降价信
息，”该超市一位销售人员说。

而在泉城广场的银座超市、历
山路统一银座和家乐福超市，情况
也大同小异。“这两天，被问最多的
问题就是‘奶粉降价了吗？’”银座
超市一位销售人员解释说，降价政

策落地终端零售，需要一段时间，
消息还没过来，价格调整得不会那
么快。

唯一让市民如愿买到降价奶
粉的就是婴贝儿。除美赞臣促销
外，惠氏桶装金装幼儿乐3段奶粉
也从原价198元降到158元，降幅为
20%。“就这款奶粉降价最多，惠氏
桶装金装幼儿乐2段奶粉仅降了10
元左右，价格最高的惠氏启赋没有
降价。”历山路婴贝儿的销售人员
说，主打产品惠氏金装婴幼儿1段、
2段奶粉也未降价。

国家发改委对几大洋奶粉品
牌进行价格反垄断调查后，贝因美
首先喊出降价，惠氏紧随其后，“认
错”又降价。随后，多美滋也宣布调
价。市民直呼涨了多年的奶粉业终
于迎来“降价潮了，但目前真正降

价的还寥寥无几。
“奶粉一般不是采用直销的方

式，从产品出厂到终端销售，需要
中间环节，因此，降价还需要一段
时间。”省城一商超的相关人士分
析说，现在出现商超降价步调不一
致的情况，主要是由于进货渠道不
同，但即便是降价的超市，也仅是
个别产品降价。

至于洋奶粉降价是否会刺激
国产奶粉紧随其后，这位人士认
为，此次针对奶粉价格反垄断的
调查和洋奶粉产品降价，有可能
会发酵成一个宣传契机，加大市
场需求量，抢占国内奶粉的销售
空间。但不会完全挤压国产奶粉
空间，现在相同品质的奶粉，国产
与进口在价格上的差别没有那么
悬殊。

可口可乐中4-甲基咪唑含量标准不一

中国何时能喝上正宗美国可乐

百事可乐又陷“致癌门”。 (资料图)

据英国《每日邮报》报道，美
国某公益组织检测全球多个国
家的可口可乐中4-甲基咪唑的
含量，发现美国355毫升可口可
乐中4-甲基咪唑含量为4微克，
中国为56微克，英国为135微克，
巴西则高达267微克。中国人什
么时候能喝上跟美国相同的可
乐？本报就此联系了可口可乐大

中华区相关负责人。
对于中国市场上的可乐产

品的4-甲基咪唑含量，可口可
乐大中华区相关负责人表示他
们一直在积极做相关工作，“因
为这涉及到全球供应商的标准
统 一 问 题 ，所 以 解 决 需 要 时
间。”

这位负责人表示，可口可

乐一直努力要在最短的时间内
降低中国市场可口可乐产品中
的4-甲基咪唑含量，但是目前
还不能给记者一个明确的时间
点，“当然，我们的产品肯定是
符合中国所有法律法规的要求
的。”

本报记者 林媛媛 实习
生 刘明哲

7日，历山路一家超市，市民在挑选奶粉。 本报记者 孟敏 摄
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